

Notre équipe PDC-VL lors de la législature 2020-2025



Nicola Squillaci
JUN 2020 À JANVIER 2022



Yolande Boccard
JUN 2020 À MAI 2025



Tobias Clerc
JUN 2020 À MAI 2025



Alessandro Scandurra
JUN 2020 À JANVIER 2024



Laurent Tremblet
Conseiller administratif
JUN 2020 À MAI 2025



Jean-Bernard Busset
JANVIER 2024 À MAI 2025



Pascal Seeger
JUN 2020 À SEPTEMBRE 2024



Cosima Deluermoz
JANVIER 2022 À MAI 2025



Ivan Deiana
SEPTEMBRE 2024 À MAI 2025

Envie de rejoindre une équipe dynamique, orientée solutions pour dessiner l'avenir de Meyrin? Contactez-nous!
meyrin-cointrin.le-centre.ch/nous-contacter

LE CANARD À L'ORANGE



La place de sports pour tous de Vaudagne: une réalisation annoncée dans notre programme de campagne 2020 et mise en service en juin dernier!



Laurent Tremblet
Conseiller administratif

ÉDITO

Chères Meyrinoises, chers Meyrinois,

Nous voici bientôt arrivés au terme de la législature politique 2020-2025, qui s'achèvera le 31 mai prochain. Depuis quelques mois déjà, nous travaillons à la constitution d'une équipe de candidates et de candidats pour les prochaines élections de mars 2025, issus de divers milieux, de différentes générations et d'horizons professionnels multiples. Mais avant de vous les présenter, il est important de revenir sur l'action du groupe PDC-VL élu durant ces dernières années.

Une équipe composée de 5 élus, qui n'a eu de cesse de promouvoir des actions ciblées, issues de son programme électoral, tout en soutenant des projets émanant d'autres groupes politiques, qui,

à leurs yeux, faisaient sens pour la population meyrinoise. Dès le début de la législature, notre groupe a ainsi œuvré en faveur du travail des jeunes meyrinois comme de l'urgence climatique.

Durant toute cette législature, nos élus ont démontré tout leur enthousiasme et professionnalisme dans la tâche qui est la leur. Désormais sous la bannière du Centre Meyrin-Cointrin, ils méritent de poursuivre la mission que vous leur avez confiée.

En mars 2025, sans aucune hésitation, soutenez nos candidates et candidats!

SOMMAIRE

Interview

Bilan de législature de Laurent Tremblet

Conseil municipal

Notre équipe lors de la législature 2020-2025

Politique

Bilan des actions du groupe PDC-VL au cours de la législature 2020-2025

Bienvenue sur meyrin-cointrin.le-centre.ch

Bilan de législature

Bientôt arrivé au terme de la législature, il est temps pour notre Conseiller administratif, Laurent Tremblet, de tirer un premier bilan de sa première législature au sein de l'exécutif meyrinois, alors même qu'il sollicitera la population meyrinoise pour un 2^e mandat au printemps prochain.

Nous entamons la dernière ligne droite de la législature 2020-2025. À 8 mois des prochaines élections, quel bilan général en tirez-vous ?

J'en tire un bilan positif même si les événements que nous avons traversés depuis mon entrée en fonction ne m'ont pas permis de déployer de manière optimale divers projets planifiés.

La législature débute en pleine première vague de COVID. Prendre ses fonctions dans ces conditions n'est pas aisé. Il faut trouver sa place, faire le tour de ses services et en comprendre le fonctionnement. Et parallèlement, chaque semaine, réunir la cellule de crise pour s'adapter à la situation et prendre les décisions qui s'imposent. Je suis malgré tout très satisfait de la manière dont nous avons réussi à la traverser.

Je me souviens aussi de l'opération des bons solidaires, présentée par mon parti et qui, grâce à mon engagement personnel pour que ce magnifique projet puisse rapidement aboutir, aura satisfait toute la population et les commerces participants.

Dans un registre plus léger, je relève par exemple le développement de la culture au sein même des quartiers, la poursuite du soutien apporté aux associations meyrinoises ou encore l'offre d'infrastructures destinée à la pratique du sport pour tous. Tout cela sans augmenter les impôts et en étant proche de notre tissu économique local, soutien indispensable à une fiscalité saine et pérenne !

Enfin, je note également le travail important sur le dossier du Cœur de Cité. Depuis plusieurs années déjà, mes prédécesseurs à l'Exécutif et l'administration ont travaillé de concert pour inclure l'ensemble des parties prenantes dans les premières réflexions menées. Dès notre entrée en fonction, nous en faisons l'axe fort de notre programme de législature. Nous avons su emmener l'administration jusqu'au dépôt de l'autorisation de construire, puis jusqu'au vote du crédit de construction, validé par le Conseil municipal en avril dernier.

Vous avez été maire une année durant cette législature, du 1er juin 2022 au 31 mai 2023. Quels sont les éléments que vous retenir de cette année ?

Je retiendrai particulièrement la visite de Madame la Conseillère Fédérale Simonetta Sommaruga pour la remise du Prix Wakker, en juin 2022, et qui intervient comme une incroyable et inattendue annonce pour Meyrin.

Ayant décidé de mettre ma fonction de Maire au service de la population, des associations et du tissu économique, j'ai ainsi eu le privilège d'inaugurer le nouveau siège de LEM Industries, ainsi que le Marriott Hotel. J'ai également assisté à un grand nombre d'événements des associations communales, en particulier, les 60^{es} anniversaires du Cartel et de l'AHVM.

Puis il y a également eu la crise institutionnelle qui, durant 4 mois, m'a demandé un engagement personnel total.

Justement, notre Commune a traversé une période de turbulences, avec l'absence des deux autres Conseillers administratifs: de cette expérience inédite, quelles nouvelles compétences avez-vous acquises ?

J'ai pris le meilleur de la situation en travaillant 4 mois avec les 2 Administrateurs nommés par le Conseil d'État pour pallier à l'absence de mes collègues. Une expérience hors du commun durant laquelle j'ai assuré la continuité des affaires courantes au plus près de ma conscience. Avec

humilité, mais aussi avec assurance, il me semble avoir ainsi pu traverser sereinement cette expérience inédite. J'ai ainsi pu répondre à un maximum de représentations et d'invitation auprès des associations et de la population afin de signifier que la vie communale suivait son cours.

Cela n'aurait toutefois pas été possible sans avoir à mes côtés, tout d'abord une administration compétente et professionnelle, des collaboratrices et collaborateurs engagés et solidaires à mes côtés, puis ma famille, en particulier mon épouse. Sans leur soutien au quotidien, il aurait été bien plus compliqué pour moi d'avoir l'esprit concentré sur ma fonction et les tâches qui m'incombaient. Je leur en suis infiniment reconnaissant.

Passons maintenant au courant, quelles sont les prochaines échéances que vous pouvez annoncer aux Meyrinoises et Meyrinois ?

Au début de l'année prochaine, nous aurons le plaisir d'inaugurer le parking souterrain du Cœur de Cité. Je suis convaincu que le 24 novembre prochain la population confirmera le vote par le Conseil municipal du crédit de construction, ouvrant ainsi une nouvelle étape de réalisation pour Cœur de Cité.

L'été 2025 marquera le début de la rénovation et l'agrandissement de l'école de Meyrin-Village. Un chantier de deux ans, qui verra la surélévation d'un bâtiment de l'école élémentaire ainsi que la création d'un nouveau pavillon sur la Campagne Charnaux.

Enfin, sur le plan des finances, nous sommes sereins pour l'année à venir. Nous pouvons ainsi envisager de renforcer l'administration communale là où c'est nécessaire afin de mettre à niveau nos prestations et faire face à l'augmentation de la population de ces dernières années, tout en accueillant sereinement la possible baisse d'impôt soumise à la votation populaire cantonale le 24 novembre prochain.

Pour conclure, vous serez candidat pour votre réélection lors des élections du printemps prochain. Êtes-vous déjà en mesure de dévoiler vos axes de campagne ?

Effectivement, je suis candidat à ma réélection au Conseil administratif, seul membre de l'Exécutif actuel à se représenter. Je compte donc pouvoir amener l'expérience acquise durant mon premier mandat à la prochaine équipe élue, et pouvoir continuer à travailler sur les nombreux dossiers que je mène actuellement de front dans mon dicastère.

Pour le Conseil municipal, ensemble avec notre équipe de candidats, nous travaillons au programme de législature 2025-2030.

Sans dévoiler les grands axes que je souhaite défendre avec l'aide du Centre Meyrin-Cointrin, il y a des sujets importants qui feront l'actualité des 5 prochaines années. Je pense particulièrement à :

1. la construction de 180 nouvelles places de crèche
2. la poursuite des rénovations de nos écoles
3. des solutions innovantes permettant à nos aînés de se maintenir à domicile.

Rendez-vous en janvier prochain, avec la présentation complète de notre programme sur notre site internet, lors de nos rencontres sur nos stands ou dans une publication qui ne manquera pas de venir marquer la campagne électorale 2025!



Bilan des actions du groupe PDC-VL au cours de la législature 2020-2025

15 SEPTEMBRE 2020

Offres d'emplois et d'apprentissages dans l'administration communale.

OBJECTIF Développer l'offre d'emplois destinés aux jeunes de Meyrin, tant en places d'apprentissage, en job d'été qu'en stages rémunérés afin de soutenir cette génération lourdement touchée par la COVID-19 et pour les aider à atteindre une autonomie financière.

RÉSULTAT De nouvelles filières ouvertes en apprentissage, comme celles de chauffeur poids lourd et agent d'entretien en installations sportives, deux fois plus de jobs d'été offerts au Service de l'Environnement et plusieurs étudiants en cours de formation universitaire engagés avec un CDD au sein de l'administration.

17 NOVEMBRE 2020

Émettre des bons solidaires pour les Meyrinois, valables dans les commerces de la Commune.

OBJECTIF Donner un tout petit peu de pouvoir d'achat à l'ensemble de la population, adulte ou enfant, jeune ou moins jeune lors de la crise sanitaire qui l'impactait fortement et fragilisait autant le moral des gens que celui de notre tissu économique.

RÉSULTAT 4 mois plus tard, le Conseil administratif soumet au Conseil municipal un crédit de Sfr. 578'780.- afin de mettre en place un système de bons d'achat de 20 francs pour l'ensemble de la population. C'est un succès total et plus de la moitié de la population meyrinoise utilise ces bons, injectant ainsi près d'un demi-million dans l'économie locale!

9 MARS 2021

Demande que les restaurants scolaires offrent une alternative végétarienne lors des repas carnés.

OBJECTIF Alors que la pratique des restaurants scolaires n'est de proposer qu'un menu végétarien par semaine aux enfants et que celles et ceux qui font le choix de manger végétarien n'ont pas d'autre alternative qu'un repas dont on a simplement ôté l'élément carné, cette résolution a pour objectif d'introduire enfin, et pour chaque repas, une véritable alternative végétarienne.

RÉSULTAT Aujourd'hui, dans l'attente d'une cuisine de production plus adaptée et permettant la préparation d'un repas complet, le nombre de repas végétariens a été augmenté à deux par semaine et la protéine animale a été systématiquement remplacée par un élément « prêt à servir », comme une part de fromage ou un produit laitier.

28 FÉVRIER 2023

Étude d'une image directrice et de l'installation d'une place de sports pour tous sur le terrain de Vaudagne.

OBJECTIF Une mesure phare de notre programme électoral, l'accès au sport libre pour tous, comme vecteur notamment de bien-être mental et physique. Cette demande, en deux phases, propose d'une part d'établir une image directrice d'une vision globale de l'affectation du terrain. D'autre part, elle demande surtout d'investir Sfr. 250'000.- sans attendre pour tester des aménagements et des activités réversibles et provisoires.

RÉSULTAT Depuis le début de l'été, 2 terrains de beach-volley sont à disposition de la population et l'ensemble des aménagements est désormais ouvert à la pratique sportive depuis août dernier. Le succès a été immédiat et une fois que les arbres auront poussé et la pose de toiles tendues apportant l'ombre nécessaire, cet emplacement offrira un espace ludique et sportif à l'ensemble de la population.

12 SEPTEMBRE 2023

Étudier la construction urgente d'installations photovoltaïques pour pallier les pénuries d'énergie à venir.

OBJECTIF En raison de la guerre en Ukraine, le pays courait un risque de pénurie d'électricité réel et important, des difficultés semblaient poindre pour l'hiver suivant. Cette motion proposait d'étudier et de construire de nouvelles installations photovoltaïques sur de grandes surfaces, telles que des parkings ou des tronçons de pistes cyclables communales.

RÉSULTAT Sous l'impulsion de Laurent Tremblet, notre Conseiller administratif, le Service des Sports a intégré cette motion au projet de padel qui a été déposé devant le Conseil municipal d'une couverture permettant d'y poser une installation photovoltaïque. Cette installation, qui verra le jour au printemps 2025 au Centre sportif de Maisonnex, couvrira 60% de la consommation électrique totale du centre et réduira ainsi notre dépendance énergétique.

24 MAI 2024

Demande d'inclure dans la rénovation prochaine du Centre sportif des Vergers la couverture de la patinoire extérieure et d'y prévoir une installation photovoltaïque.

OBJECTIF Dans la même ligne politique que le point précédent, notre groupe décide de déposer cette motion en mai dernier afin de s'assurer que la rénovation complète prévue prochainement du Centre sportif des Vergers puisse inclure une couverture de la surface de glace extérieure sur laquelle une installation d'envergure pourrait prendre place. Cette rénovation lourde se devra de respecter de hauts standards énergétiques en matière de construction. L'étude ainsi proposée de cette couverture de la patinoire extérieure permettrait une utilisation par tous les temps.

RÉSULTAT Cette motion enjoint le Conseil administratif d'inclure la couverture de la patinoire extérieure dans l'étude de rénovation du Centre sportif des Vergers, en y intégrant une analyse par des experts des variantes exposées, et de prévoir d'installer des panneaux photovoltaïques afin d'améliorer encore l'autonomie en matière de consommation énergétique.